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MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA 
FUNDO SETORIAL DE SAÚDE  

CT- SAÚDE 
 

1ª. Reunião Ordinária do Comitê Gestor do Fundo Setorial de Saúde - 2007 

Local: Ministério da Ciência e Tecnologia, Sala de reunião da SEPED 2º andar, Brasília/DF 

Data: 23/04/2007 

Membros presentes:  

Dr. Isaac Roitman/MCT, Presidente do Comitê - Presente 
Dr. Paulo Henrique Fraccaro – ABIMO - Ausência justificada 
Dr. Dante Alário Júnior – BIOLAB - Ausência justificada 
Dr. Norberto Rech – ANVISA - Ausência justificada 
Dr. Erney Felicio Plessmann de Camargo – CNPq – Ausência justificada 
Dr. Marco Antônio Zago – USP - Presente 
Dr. Johnny Ferreira dos Santos – FUNASA – Ausência justificada 
Dr. Walter Araújo Zin – UFRJ - Presente 
Dr. Reinaldo Felipe Nery Guimarães - Ministério da Saúde - Presente 
Dra. Eliane de Britto Bahruth – FINEP - Presente 

Convidados: 
Luiz Antonio Barreto de Castro (Presidente do CT-Bio e Agro) 
 

Técnicos:  

Guilherme Eduardo Quintas (Secretário Técnico - MCT) 
Raquel Coelho (CNPq) 
Maria Auxiliadora (CNPq) 

Pauta 
1 - Apreciação da ata da reunião anterior; 
2 - Ações Verticais; 
3 - Palestras (*); 
4 - Ações Transversais - Apreciação das propostas encaminhadas pelo Comitê de 
Coordenação dos Fundos Setoriais; 
5 - Outros assuntos 
 
* Dr. Guilherme Suarez Kurtz 
Palestra sobre Rede Nacional de Farmacogenética 
 
15 minutos para comentários entre os membros do Comitê Gestor. 
 
* Dr. Luiz Hildebrando 
Palestra sobre Virologia Tropical 
 
15 minutos para comentários entre os membros do Comitê Gestor. 
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1 - Apreciação da ata da reunião anterior: 
 
Foi solicitada pelo Dr. Reinaldo Guimarães (MS) uma inversão de pauta, tendo em vista que o 
mesmo terá que se ausentar no decorrer da reunião. Passou-se então ao item 3 da pauta  
 
Palestras. 
 
O Dr. Guilherme Suarez Kurtz fez uma exposição sobre a Rede Nacional de Farmacogenética - 
REFARGEN, falou sobre os focos da rede, sobre os laboratórios vinculados (17 laboratórios nas 
cinco regiões do país), sobre os estudos realizados pela rede e distribuiu farto material. Após a 
apresentação os membros do comitê colocaram algumas questões que foram prontamente 
respondidas. 
 
Passou-se então para a apresentação do Dr. Luiz Hildebrando Pereira da Silva – IAPEPATRO 
sobre Virologia Tropical. Iniciou falando sobre a construção das usinas hidrelétricas no Vale do 
Rio Madeira e colocou que a perspectiva da construção das usinas vão atrair cerca de 100 mil 
pessoas pelo fluxo das atividades secundárias. Afirmou que os ambientes naturais são fontes 
usuais de expansão de viroses emergentes e que não existem estruturas na região para o 
acompanhamento epidemiológico necessário em termos de tecnologias atualizadas. Lembrou 
que a capacidade instalada é muito precária e depende indiretamente do Evandro Chagas em 
Belém, Fiocruz no Rio de Janeiro e em Manaus. Colocou que a proposta inicial de um curso 
internacional com o Pasteur visa a formação de pessoal e a estruturação de uma rede de 
vigilância em função do contato direto da população migratória com fontes emergentes 
(harboviroses) da própria floresta e das áreas que vão ser invadidas por populações humanas 
novas sendo necessária a montagem de uma rede de vigilância e o curso internacional é o 
início. Concluiu com a apresentação do orçamento e respondendo as questões colocadas pelos 
membros do Comitê Gestor. 
 
2 - Ações Verticais: 
 
Os membros do Comitê Gestor decidiram que as Ações Verticais serão discutidas em uma 
reunião que será realizada no dia 17/05/2007. 
 
3 – Ata da reunião anterior: 
 
O Comitê Gestor do Fundo Setorial de Saúde decidiu que a Ata da reunião anterior será 
aprovada na próxima reunião (17/05/2007); 
 
4 – Ações Transversais - Apreciação das propostas encaminhadas pelo Comitê de 
Coordenação dos Fundos Setoriais: 
 
Os membros do Comitê Gestor decidiram que as Ações Transversais receberão dos R$ 34.909 
milhões apenas R$ 12 milhões, mas o Presidente do Comitê poderá negociar esses valores na 
reunião do Comitê de Coordenação dos Fundos e apresentará os valores definitivos na reunião 
de 17/05/2007. O Ministério da Saúde aportará os recursos nas Ações Transversais após a 
definição das mesmas. 
 
5 – Outros assuntos: 
 
Foi proposta a alocação de R$ 100 mil reais para a realização de duas oficinas em 2007 que serão 
realizados pelo CNPq: Hipertensão e Arterosclerose. 
 
Deliberações 
 
1. O Comitê Gestor do Fundo Setorial de Saúde decidiu que a Ata da reunião anterior seria 

aprovada na próxima reunião; 
2. O Comitê Gestor do Fundo Setorial de Saúde decidiu que as ações verticais serão discutidas 

na próxima reunião tendo em vista a urgência na aprovação das ações transversais; 
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3. Do total de R$ 34.909 milhões o Comitê Aprovou para as Ações Transversais R$ 12,0 
milhões e R$ 22,909 milhões para ações verticais que poderão ser negociadas pelo 
Presidente do Comitê Gestor na reunião do CCF a ser realizada no Rio de Janeiro; 

4. Foram alocados R$ 100 mil reais para a realização de duas oficinas no ano de 2007 e serão 
realizados pelo CNPq: Hipertensão e Arterosclerose; 

5 Em relação as ações verticais restantes o Comitê deliberará na reunião de 17/05/2007. 
6 As Ações Transversais onde o CT-Saúde aplicará parte de seus recursos poderão ser 

negociados pelo Presidente do Comitê Gestor na reunião do CCF; 
7 O comitê marcou para 17 de maio de 2007 a próxima reunião do Fundo Setorial de Saúde 

a ser realizada em Brasília. O único item de pauta confirmado é a deliberação sobre as 
ações verticais. 

 
 
 

Isaac Roitman 
Presidente do Fundo Setorial de Saúde 


